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Сергей Собянин побывал 
на ипподроме вместе с министром 

сельского хозяйства РФ 
Дмитрием Патрушевым
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Начинается благо-
устройство территории, 
прилегающей к ГКБ им. 
С.П.Боткина. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

«В этом году на тер-
ритории ГКБ планиру-
ем уложить новое покры-
тие тротуаров и проездов, 
установить удобные ла-

вочки и современные фо-
нари, сделать понятную 
навигацию, высадить зе-
лёные насаждения и раз-
бить газоны», — написал 
мэр. 

Специалисты приведут 
в порядок центральный 
парк: обновят дорожки, 
обустроят уютные зоны 
отдыха, разместят бесед-

ку и скамейки в историче-
ском стиле. Рядом с гема-
тологическим, лечебным 
и нефрологическим кор-
пусами будет восстанов-
лен фонтан, который не-
сколько лет не работал. 
Также расширят парков-
ку и оборудуют новые 
конт роль но-пропускные 
пунк ты.

Территорию Боткинской больницы 
благоустроят

Будет удобнее 
выезжать 
на трассу «Дон»

Дополнительный участок 
Московского скоростного 
диаметра протяжённостью 
около 7 км пройдёт вдоль 
Кас пийской улицы, от Кан-
темировской до Павелец-
кого направления МЖД. Об 
этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-кана-
ле. Связка позволит автомо-
билистам без лишних пово-
ротов проезжать по южному 
направлению МСД, а также 
удобнее выезжать на трассу 
М-4 «Дон».

«На участке расположим 
пять эстакад и тоннель на 
пересечении с Бакинской 
улицей. Позже благоустро-
им территорию рядом: ра-
зобьём газон, высадим де-
ревья и кустарники», — напи-
сал мэр.

Все работы планируют за-
вершить в 2026 году.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Минаев

Ввод Рублёво-Архангельской 
линии метро улучшит транс-
портное обслуживание 800 ты-
сяч москвичей, разгрузит Ново-
рижское шоссе. Об этом  Сергей 
Собянин сообщил во время 
осмотра строящейся станции 
«Народное Ополчение».

— Мы приступили к стро-
ительству одного из самых 
больших радиусов метро — 

Рублёво-Архангельского, от 
«Москва-Сити» всего 18,5 ки-
лометра, — сказал мэр.

Рублёво-Архангельская 
линия пройдёт от делово-
го центра «Москва-Сити» 
до Рублёво-Архангельско-
го за МКАД — с пересадка-
ми на МЦК, Солнцевскую, 
Филёвскую, Арбатско-По-
кровскую и Большую коль-

цевую линии метро. В 2021 
году началось строительство 
первого и второго пус ковых 
комплексов новой линии от 
станции «Шелепиха» до «Ли-
повой Рощи». На участке бу-
дет шесть станций: «Звениго-
родская», «Народное Ополче-
ние», «Бульвар Генерала Кар-
бышева», «Серебряный Бор», 
«Строгино», «Липовая Роща».

В Молжаниновском 
построят 
образовательный 
комплекс

Одобрены планы строи-
тельства пяти объектов по 
программе создания мест 
приложения труда. Два из 
них появятся в нашем округе. 
Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-кана-
ле. По словам мэра, инвесто-
ры собираются возвести об-
разовательный комплекс на 
1575 мест площадью около 
24 тысяч кв. метров в Молжа-
ниновском районе на Ленин-
градском шоссе, вблизи стан-
ции Новоподрезково МЦД-3. 
За счёт частных инвестиций 
будет также построен обще-
ственно-деловой комплекс 
площадью свыше 70 тысяч 
кв. метров в районе Аэропорт 
на Ленинградском проспек-
те, недалеко от станций мет-
ро «Динамо» и «Петровский 
парк». Благодаря этим объ-
ектам москвичи получат не-
сколько тысяч рабочих мест.

Новая ветка метро протянется 
от «Москва-Сити» за МКАД

Стартовала рекон-
струкция старейше-
го российского ип-

подрома в районе Бего-
вой. Об этом сообщил мэр 
Сергей Собянин, побывав-
ший на нём вместе с мини-
стром сельского хозяйства 
РФ Дмитрием Патрушевым.

Знаменитому ипподро-
му в этом году исполня-
ется 190 лет. За это время 
многие его сооружения мо-
рально и физически уста-
рели. Ему вернут исто-
рический облик и в то же 
время превратят в один из 
лучших в мире конноспор-
тивных комплексов.

Толчок 
для коневодства

— Президентом при-
нято решение возродить 

Центральный ипподром 
нашей страны. Вместе с 
Министерством сельско-
го хозяйства мы присту-
паем к работе. Речь идёт о 
полной реставрации глав-
ного здания, спортивной 
зоны, о строительстве за-
ново конюшен для тыся-
чи спортивных лошадей. 
Это будет мирового уров-
ня ипподром, отвечающий 
самым современным стан-
дартам. И конечно, будет 
выполнено качественное 
благоустройство как на 
самом стадионе, так и во-
круг него. Планируем за-
вершить все основные ра-
боты в 2026 году, — сказал 
Собянин.

Дмитрий Патрушев за-
явил, что реконструкция 
Центрального Московско-
го ипподрома даст толчок 

развитию конного спорта 
в России.

— Нет сомнений в том, 
что продолжатся испыта-
ния лошадей. Это не будет 
ни в коем случае декора-
тивный ипподром. Будут 
проводиться все необхо-
димые мероприятия, ко-
торые позволят развивать 
нам и коневодство, — от-
метил министр. 

Трибуны 
станут вдвое 
вместительнее

Центральный Москов-
ск ий ипподром ж д у т 
б ол ьш ие изменен и я. 
Специалисты отрестав-
рируют кровлю, фасады, 
пол, расписные потолки, 
лепнину и другие элемен-
ты интерьеров. Также бу-

дет выполнена реставра-
ция пилонов ворот с кон-
ными скульптурами со 
стороны Ленинградско-
го проспекта.

Вдвое, более чем до 2 
тысяч человек, увеличит-
ся вместимость основ-
ной зрительской трибу-
ны главного здания. Бу-
дет создана современная 
зона состязаний со скако-
вой дорожкой и дорожкой 

для рысистых бегов, обу-
строены тренировочные и 
сервисные дорожки, бла-
гоустроены пространства 
внутри скакового и бего-
вого кругов.

Благодаря мощному 
осве щению соревнова-
ния смогут проводить и в 
вечернее время.

Важнейшая часть про-
екта, по словам Сергея Со-
бянина, создание конно-
го двора на месте уста-
ревших зданий и соору-
жений ипподрома. Сейчас 
на конном дворе ведут-
ся работы по подготовке 
территории и устройству 
фундаментов под новое 
строительство. Разраба-
тывается проектная до-
кументация. Ещё в планах 
— в шесть раз расширить 
Музей конного спорта.

Дом для тысячи коней
Дан старт комплексной реконструкции 
Центрального Московского ипподрома на Беговой

Основные 
работы 
планируют 
завершить 
в 2026 году

Ипподром превратят в один из лучших в мире конноспортивных комплексов
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В этом году общегород-
ские субботники пройдут 
13 и 20 апреля. В Северном 
округе выбраны две площад-
ки, где жители смогут при-
нять участие в уборке тер-
ритории. 

— В Бескудниковском 
районе субботник начнёт-
ся 13 апреля в 9.00 в пар-
ке Святослава Фёдорова. 
А 20 апреля в 9.00 жителей 
ждут в парке «Михалково» 
Головинского  района. Пред-
стоит собрать крупный му-
сор  и сухие ветки, почистить 
газоны, установить сквореч-

ники, — рассказали в пре-
фектуре Северного округа. 

Приложить руку к наве-
дению чистоты может каж-
дый желающий. Перчатки, 
мешки для мусора, лопаты, 
мётлы и грабли выдадут на 
месте. На площадках орга-
низуют горячее питание и 
будет играть музыка. 

Субботники в апреле так-
же проведут в других райо-
нах. Как правило, это терри-
тории скверов, бульваров и 
садов – излюбленные места 
прогулок горожан.

Светлана ДОЛГОВА

Пятиклассник школы №1287 Егор 
Козлов из Хорошёвского района 
завоевал 1-е место на турнире по 

большому теннису в Мадриде.
— Победить было очень сложно. Мно-

гие ребята были старше меня. Особенно 
трудным оказался полуфинал. В нём мы с 
соперником сыграли вничью, и пришлось 
брать тай-брейк — дополнительный матч 
до 10 очков. С трудом, но я выиграл. По-
том даже финал показался мне легче, — 
рассказал Егор «Северу столицы».

Одиннадцатилетний спортсмен — вос-
питанник Школы тенниса Александра 
Куприна и входит в юниорскую сбор-
ную России.

— Когда сыну было четыре года, он за-
нимался хоккеем, но у него появилась хо-
лодовая аллергия. Он очень тосковал без 
спорта, и мы отвели его в секцию тенниса 
в городе Коврове, где тогда жили, — рас-
сказала мама Егора Олеся. — Через год 

наш тренер сказал, что у сына хорошие 
перспективы, и посоветовал показать 
Егора Александру Юрьевичу Куприну в 
Москве. Тот посмотрел, как Егор играет, 
и сразу пригласил в свою Школу тенни-
са. Первое время приходилось постоян-
но ездить из Коврова в Москву и обрат-
но. Было тяжело. А потом мы перебра-
лись в столицу.

Сейчас Егор тренируется ежедневно 
по три-шесть часов. Победу на турни-
ре в Мадриде он отметил блинчиками 
с шоколадной пастой, которые испек-
ла ему мама. Кстати, сам он тоже любит 
печь блины.

В будущем Егор мечтает стать чемпи-
оном мира, а потом открыть свою ака-
демию большого тенниса и тренировать 
там ребят. А пока хорошо учится в шко-
ле и обожает физкультуру.

Наталья 
АНОХИНА

В Войковском 
продали чужое 
оборудование 
со склада

Супругов обвиняют в 
том, что они продали не 
принадлежавшее им обо-
рудование со склада на Вы-
боргской улице за 313 тыс. 
рублей.

Жена и муж работали на 
одного предпринимателя. 
Она уборщицей, он грузчи-
ком на складе. По версии 
следствия, они предложи-
ли знакомому купить пли-
ту для приготовления пиц-
цы, барные холодильники и 
другое оборудование. Поку-
патель согласился и забрал 
оборудование со склада.

— Обвиняемым грозит 
штраф либо лишение сво-
боды на срок до пяти лет, 
— сообщили «Северу столи-
цы» в Головинской межрай-
онной прокуратуре.

Оборудование возвраще-
но владельцу.

Виктория СОРОКИНА
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Испортили 
вагоны. Зачем?

Е д в а  п о е з д а  «Мо -
сква-2024» вышли на зе-
лёную ветку метро, кто-то 
стал портить новенькие 
вагоны. Заливали клеем 
USB-зарядки, вставляли в 
них зубочистки, заталки-
вали жевательную резин-
ку. Писали маркером  на  
стенах, полу  и  сиденьях 
бранные слова.

В начале апреля полиция 
задержала троих подозре-
ваемых, на видео не вид-
но  лиц, но понятно, что 
люди молодые, возможно 
подростки. Я почти в этом 
не сомневаюсь: вряд ли 
взрослому человеку при-
дёт в голову таким зани-
маться.

Раньше  на  Замоскворец-
кой линии были только ста-
рые составы, и пассажи-
ры  очень  ждали новые — 
комфортные, со сквозным 
проходом, USB-разъёмами 
и прочими приятностями. 
Зачем же портить хорошее, 
которого  так  долго ждали? 
Разве  что  люди  с недо-
статком жизненного опы-
та, избытком энергии или 
под чьим-то влиянием на 
такое способны.

Предварительная сум-
ма нанесённого ущерба — 
350  тысяч. Если суд при-
знает ребят виновными, как 
минимум придётся возме-
щать — уже неплохая наука. 
Заодно запомнят, что в ме-
тро много видеокамер — в 
том  числе для того, чтобы 
шальные  головы  не  пор-
тили  имущество.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Новостройку на 283 
квартиры возведут в Дми-
тровском районе по адресу: 
Карельский бул., вл. 1/24. 
В настоящее время ведёт-
ся разработка котлована. 

— Ввод дома в эксплуа-
тацию предусмотрен в 2025 
году, — пояснил руководи-
тель Департамента строи-
тельства г. Москвы Рафик 
Загрутдинов.

Фасад новостройки от-
делают плиткой песочного 
оттенка, чтобы здание хо-
рошо вписывалось в окру-
жающий пейзаж.

В доме будет три подъ-
езда, собственная подзем-
ная автостоянка, 120 одно-
комнатных, 68 двухком-
натных, 95 трёхкомнат-
ных квартир. По данным 
Фонда реновации, сдать 
новостройку планируют 
в 2025 году.

Всего в Дмитровском 
районе в программе рено-
вации участвуют жители 
55 домов, 11 уже полностью 
расселены. В районе воз-
ведены шесть новостро-
ек, в них  переезжают но-
восёлы, и строятся ещё че-
тыре  дома  для  участни-
ков программы.

Светлана ДОЛГОВА

Фасад новостройки на Карельском бульваре 
оформят в песочных тонах

Победу Егор 
отметил 
блинчиками 
с шоколадной 
пастой

Теннисист-юниор 
из Хорошёвского 
взял золото 
на турнире в Испании

Одиннадцатилетний 
спортсмен входит 
в юниорскую 
сборную России

Ввести дом в эксплуатацию планируется в следующем году

В уборке могут принять участие все желающие
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Субботники пройдут 13 и 20 апреля

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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О развитии районов 
 Ховрино и Голо-
винский рассказал 

Сергей Собянин. По его 
словам, здесь улучшается 
транспортная инфраструк-
тура, реализуются социаль-
ные проекты. В частности, 
проводится реконструкция 
поликлиник на Флотской и 
Пулковской улицах.

Мэр побывал в первой 
из них — филиале №1 дет-
ской городской поликлини-
ки №133.

Планируют 
закончить 
в этом году

— В настоящее время 
прошли реконструкцию 
уже более 200 поликлиник. 
В этом году будет сдано ещё 
100. Здесь, в Ховрине, тоже 
часть поликлиник рекон-
струирована, — отметил сто-
личный градоначальник во 
время осмотра здания на 
Флотской ул., 9а, стр. 1.

Работы в этой поликли-
нике планируют закончить 
уже в этом году. После за-
вершения работ в трёхэтаж-
ном корпусе за одну смену 
смогут принимать 379 детей.

Здание перестраивается 
практически полностью: 

новый фасад, инженер-
ные коммуникации, вну-
тренние перегородки и 
стяжка пола, лифт, систе-
мы вентиляции и конди-

ционеры, дверные и окон-
ные блоки.

По новому московскому 
стандарту для детей с ин-
фекционными заболевания-

ми сделают отдельный вход 
через фильтр-бокс. 

Поликлинику оснастят 
новейшим медицинским 
оборудованием, включая 
рентгенологический диаг-
ностический комплекс, ап-
параты УЗИ, ЛОР-установ-
ку и офтальмологические 
приборы.

Кроме детской поликлини-
ки на Флотской улице, рабо-
ты идут во взрослой поликли-

нике на Пулковской. Работы, 
по словам мэра, тоже плани-
руют закончить в этом году.

Новая школа 
на Фестивальной

Также в районе Ховрино 
уже построен корпус шко-
лы №648 на Фестивальной 
ул., 16а. Работы оплатили из 
бюджета города. 

В трёхэтажном здании 
смогут заниматься 150 дет-
садовцев и 200 школьников. 
Школьный и дошкольный 
блоки имеют отдельные вхо-
ды. Во дворе есть спортив-
ные и игровые площадки, 
места для отдыха родителей.

Новый корпус откроется 
1 сентября. 

Дома 
по реновации

Мэр Москвы отметил, что 
в Ховрине и Головинском ак-
тивно идёт строительство до-
мов по программе реновации. 

— В новостройку на улице 
Лавочкина сейчас заселяют-
ся 80 семей, — сообщил он. 

Новый, состоящий из од-
ной секции дом имеет свой 
подземный паркинг на 32 
автомобиля, а всего в ново-
стройке 120 квартир. Начи-

ная с 1 апреля в новостройку 
начали переезжать жители 
дома 66, корп. 1, на Флот-
ской улице.

Всего в Головинском 
районе в программе рено-
вации участвуют более 32 
тысяч жителей 137 домов. 
Это примерно треть жите-
лей района. За последние 
годы возведены и заселя-
ются 10 новостроек. В но-
вые квартиры уже перееха-
ли свыше 2 тысяч человек. 
Ещё девять домов возводят 
прямо сейчас. 

Сегодня в Ховрине и Го-
ловинском стало комфорт-
нее.

— Построили пять новых 
образовательных объектов, 
включая школу с детским са-
дом на Фестивальной улице, 
провели реконструкцию двух 
взрослых поликлиник, — рас-
сказывает мэр. — Возродили 
Северный речной вокзал, для 
местных жителей он стал на-
стоящим подарком.

Собянин также напомнил, 
что в рамках программ раз-
вития, в том числе по про-
грамме «Мой район», по-
строена поликлиника на Зе-
леноградской улице. В пла-
нах — возвести поликлинику 
на Онежской улице.

Игорь СИБИРЯКОВ

Поликлинику на Флотской 
перестраивают полностью

Как меняются районы 
Ховрино и Головинский, 
рассказал побывавший 
в САО мэр

В планах — строительство 
поликлиники 
на Онежской улице

По словам мэра, после завершения работ в корпусе за одну смену смогут принимать 379 детей
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Наш город признан самым 
благоприятным для прожива-
ния в России в 2023 году. Та-
ков результат расчёта индекса 
качества городской среды 1117 
населённых пунктов. Индекс 
рассчитывается ежегодно Мин-
строем РФ. Данные министер-
ство получает от субъектов Фе-
дерации, МВД, Министерства 
культуры, Роспотребнадзора, 
Росстата, института развития 
«Дом.РФ». За столицей следу-
ют Санкт-Петербург и Нижний 
Новгород. Среди городов с насе-
лением от 100 тысяч до 1 милли-
она лидируют Ханты-Мансийск, 
Сургут и Норильск. 

Эксперты оценивают 36 ин-
дикаторов качества городской 
среды, которые характеризуют 
шесть самых востребованных ти-
пов городских пространств, таких 
как жильё, общественно-дело-
вая и социально-досуговая ин-
фраструктура, зелёные террито-
рии, набережные, улицы. Каж-
дый анализируют по показателям 

безопасности, комфорта, эколо-
гичности, идентичности и разно-
образию, современности среды и 
эффективности органов власти. 

В прошлом году в нашем окру-
ге создали большой прогулоч-

ный маршрут, объединив Ста-
ропетровский сквер, скверы на 
улицах Клары Цеткин и Коп-
тевской. А в Молжаниновском у 
пруда на 2-й Подрезковской ули-
це создали площадку для отды-

ха. Начали принимать пациен-
тов флагманские центры боль-
ницы им. Вересаева и Боткин-
ской больницы. Открылись две 
новые детско-взрослые поликли-
ники в Дмитровском и Молжани-
новском. В транспортной сфере 
дали старт движению по МЦД-3 
и МЦД-4, а также по северному 
участку Люблинско-Дмитров-
ской линии. В нашем округе рас-
положены две из трёх новых стан-
ций — «Яхромская» и «Лианозо-
во». После реконструкции был от-
крыт Дмитровский путепровод.

По итогам прошлого года Мо-

сква заняла первое место в 33 ве-
дущих национальных рейтин-
гах городов и субъектов РФ. Об 
этом сообщила руководитель 
столичного Департамента эко-
номической политики и разви-
тия Мария Багреева. По её сло-
вам, столица уверенно занимает 
первые места в рейтингах каче-
ства жизни и социально-эконо-
мического развития регионов 
агентства «РИА Рейтинг», ин-
дексе качества городской сре-
ды Минстроя России. Первое 
место по итогам 2023 года Мо-
сква заняла также в промыш-
ленном рейтинге Минпромторга 
России. Пять лет подряд лиди-
рует в Национальном рейтин-
ге состояния инвестиционного 
климата в субъектах РФ Агент-
ства стратегических инициатив. 
Научно-техническое лидерство 
Москвы отмечено в рейтингах 
Минобрнауки России, агент-
ства «РИА Рейтинг». 

Игорь МИНАЕВ,
Михаил КОФАНОВ

Москва лидирует в рейтингах качества жизни

В САО начали принимать пациентов флагманские центры 
больницы имени Вересаева и Боткинской больницы

Cамый комфортный город страны

Эксперты 
оценивают 
36 индикаторов 
качества 
городской 
среды
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Жительница района Бе-
говой Галина Сергее-
ва написала в редакцию 

письмо. «Ко мне приходили люди, 
которые представились сотруд-
никами банка и предлагали сроч-
но поменять старые пятитысяч-
ные купюры на новые. Я не со-
гласилась, предполагаю, что это 
мошенники. Я права?» Разъясня-
ет «Север столицы». 

Как пояснила эксперт Банка 
России Вероника Киржакова, в 
России действительно выпусти-
ли обновлённые банкноты номи-
налом 5 тыс. рублей.

— Дизайн банкнот посвящён 
Уральскому федеральному окру-
гу и его столице — Екатеринбур-
гу, — рассказала эксперт.

На обновлённой пятитысячной 
банкноте изображены знаковые 
для региона памятники — «Сказ 
об Урале», стела «Европа — Азия» 
и знак «66-я параллель», установ-
ленный в единственном городе 
на Полярном круге — Салехарде. 

— Однако никаких мер по изъ-
ятию из обращения ранее выпу-

щенных банкнот или массовому 
обмену не осуществляется. Поэ-
тому предложения об обмене де-
нег необходимо игнорировать, — 
говорит Вероника Киржакова. 

Обмена старых банкнот на новые 
нет и не будет. Из 8 млрд банкнот 
40% приходится именно на пяти-
тысячные. Все банкноты будут на-
ходиться в обращении параллельно. 

По словам эксперта Банка Рос-
сии, мошенники пытаются вос-
пользоваться тем, что большин-
ство граждан новые пятиты-

сячные ещё не держали в руках. 
За последнее время в Москве уча-

стились случаи, когда мошенники 
предлагают установить на смартфон 
приложение Центрального банка 
«Банкноты Банка России». 

— Такое приложение действи-
тельно существует, однако на-
правленная собеседнику ссыл-
ка ведёт на вредоносное прило-
жение, с помощью которого зло-

умышленники получают доступ к 
телефону, узнают пароли и другие 
конфиденциальные данные. Ре-
зультатом установки могут быть 
кража денег со счетов или оформ-
ленный на вас кредит, — отмеча-
ет Вероника Киржакова.

Подлинное мобильное при-
ложение «Банкноты Банка Рос-
сии» можно скачать по ссылкам на 
официальном сайте Центрально-

го банка Российской Федерации. 
Приложение позволяет узнать 

об основных защитных призна-
ках всех банкнот, находящихся в 
обращении. 

— Приложение не определяет 
подлинность конкретной банк-
ноты, но подсказывает, как это 
сделать самостоятельно, исполь-
зуя водяные знаки, ныряющую 
металлизированную ленту, изо-
бражения, меняющие цвет при 
наклоне банкноты, и так далее, — 
поясняет эксперт Банка России.

Кроме того, в телеграм-канале 
Департамента финансов г. Мо-
сквы «Открытый бюджет Москвы» 
t.me/s/budgetmos открыта новая ру-
брика «Подлинность банкнот», в 
которой также есть актуальная 
информация по данной теме.

Эксперт советует: всегда прове-
ряйте подлинность получаемых 
банкнот, особенно крупных но-
миналов. Если вы стали жертвой 
мошенников, немедленно обра-
титесь в полицию и сообщите о 
случившемся.

Игорь СИБИРЯКОВ

Менять банкноты на новые не нужно

Обмена старых банкнот на новые нет и не будет
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Мошенники предлагают обменять якобы устаревшие пятитысячные купюры

В редакцию обратился Игорь 
Дмитриев, житель дома 39 
на улице Адмирала Мака-

рова. Он поинтересовался, будут 
ли проводить сезонную обрезку 
тополей возле их дома? «Старые 
тополя отгораживают наш дом 
от дороги, но летом от них очень 
много пуха», — пояснил житель. 

Подойдёт не всем 
деревьям

По словам ведущего инжене-
ра отдела благоустройства ГБУ 
«Жилищник Войковского райо-
на» Ольги Мясниковой, у дома на 
улице Адмирала Макарова омо-
лаживающую обрезку уже про-
вели.

— Мы опилили на треть кроны 
шести тополей. Этого достаточ-
но, чтобы дерево года три не пу-
шилось, но в то же время безбо-
лезненно перенесло процедуру. 
Обрезку делаем с ноября до кон-
ца марта, когда движение сока 
замедленное и тополю не будет 
вреда, — пояснила она.

Как уточнила специалист по 
озеленению, омолаживающей об-
резке, которая формирует новую 
крону, подлежат далеко не все де-
ревья. К примеру, это можно де-
лать с тополями, ясенелистны-
ми клёнами, ивами, липами: они 
быстро восстанавливают крону. 
А дубам и берёзам такая проце-

дура противопоказана. За минув-
ший сезон в районе омолодили 
около 200 тополей и ясенелист-
ных клёнов. 

Пилить или не пилить
Многолетние споры о топо-

лином пухе в Москве не утиха-
ют. Одно из самых радикальных 
предложений — спилить топо-
ля. Не помогло решить вопрос и 
электронное голосование, кото-

рое проводилось среди москвичей 
накануне президентских выбо-
ров. Как сообщают в обществен-
ном штабе по контролю за выбо-
рами, из 716 тысяч участников те-
стирования 37% проголосовали 
за спиливание тополей во дво-
рах, 31% высказались против, а 
ещё 32% выбрали вариант «реше-
ние проблемы нужно поручить 
специалистам». То есть единого 
мнения нет.

По словам Ольги Мясниковой, 
нередко достичь согласия по это-

му вопросу не могут даже жите-
ли одного подъезда. Трудно, но 
приходится искать компромисс. 

— Убрать дерево только по же-
ланию жильцов мы не имеем пра-
ва. Его должен осмотреть дендро-
лог Департамента природополь-
зования. Департамент оформ-
ляет порубочный билет, только 
если дерево больное и аварий-
ное, — поясняет она.

Когда ветка стучит 
в окно

Кроме омолаживающей, ком-
мунальщики занимаются и сани-
тарной обрезкой деревьев: убира-
ют крупные, сухие и надломив-
шиеся ветки, а также те, кото-
рые путаются в проводах, мешают 
проходу жителей и обзору води-
телей, стучат в окна домов. Та-
кую обрезку могут провести без 
привязки к сезону.

Как отметила Ольга Мяснико-
ва, эта процедура непростая и за-
частую опасная, к ней допущены 
только обученные сотрудники.

— Такие специалисты у нас 
есть. Они могут работать режу-
щим инструментом в подвесной 
люльке на высоте пятого этажа, 
просчитывают, куда упадёт вет-
ка или ствол, не повредят ли они 
машины и строения, — поясни-
ла она.

Светлана ДОЛГОВА

После 
омолаживающей 
обрезки тополь 
не будет пушить 
года три

От пуха поможет пила
Тополям сделали омолаживающую стрижку

У дома на улице Адмирала Макарова омолаживающую обрезку уже провели 
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Вероника Киржакова
эксперт Банка России
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Е жедневно в едином 
пункте отбора на ул. 
Яблочкова, 5, стр. 1, 

принимают посетителей. 
Все они хотят поступить на 
военную службу в Россий-
скую армию. Какие мотивы 
у будущих контрактников, 
выясняла корреспондент 
«Севера столицы».

Время в армии 
пролетело 
быстро

Житель района Восточ-
ное Дегунино 40-летний 
Максим (имя изменено) 
уже имеет армейский опыт. 
Он служил в одном из под-
разделений Росгвардии в 
Омской области. 

— Об армии мало что 
помню. То время пролете-
ло быстро, как один день. 
С сослуживцами не обща-
юсь, но через общих зна-
комых знаю, что некото-
рые из них сейчас служат 
по контракту, — рассказал 
мужчина.

Сам Максим решился 
на контрактную службу 
не сразу. 

— Я, честно говоря, счи-
тал, что по контракту слу-
жат только профессиональ-
ные военные с большим 
опытом. Но в пункте отбора 
объяснили, что новобран-
цы проходят курс молодого 
бойца. Кроме того, допол-
нительное обучение про-
ходят и на месте службы, 
— говорит он.

Максима будут ждать 
дома родственники — се-
стра и мама. Желание муж-

чины пойти в армию они 
поддержали.

Медкомиссию 
прошёл за день

Ещё один кандидат — Ва-
лентин (имя изменено). В 
конце марта ему исполни-
лось 30 лет. Мужчина ра-
ботает на торговом складе.

— Я долго не решался 
прийти в пункт отбора. 
Были сомнения, пройду 
ли по здоровью. Страхи 
оказались беспочвенны-
ми: прошёл медкомиссию 
на ура. Впереди собесе-
дование с действующими 
военнослужащими, — го-
ворит он.

В армии будущий конт-

рактник служил несколь-
ко лет назад.

— Был в Североморске ря-
довым в морской пехоте Се-
верного флота. До сих пор 
помню, как отрабатывали 
стрельбу по береговым це-
лям, — вспоминает Вален-
тин. — Буду снова просить-
ся в Военно-морской флот.

Валентин уже больше 10 
лет встречается с девушкой 
и намерен сделать ей пред-
ложение после возвраще-
ния со службы.

София РОСТОВЦЕВА

Все новобранцы проходят 
курс молодого бойца

В пункте на улице Яблочкова продолжается 
отбор контрактников

У Максима есть опыт срочной службы в армии
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Что положено контрактникам 
и членам их семей

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

У нас во дворе на 
контейнерной 
площадке все баки 

переполнены. Вокруг мусор. 
Когда наведут порядок?

Мария Анатольевна, 
ул. 800-летия Москвы, 5, корп. 1

— Контейнерную площад-
ку по указанному адресу при-
вели в порядок. В настоящее 
время площадка находится 
в удовлетворительном сани-
тарно-техническом состоя-
нии. Вопрос её надлежащего 
содержания взяли под конт-

роль, — сообщили в управе 
района Восточное Дегунино.

Вывоз мусора проводит-
ся ежедневно по графику: 
смешанные отходы — 13.00-
15.00, вторсырьё — 7.00-9.00. 
Количество контейнеров 
соответствует нормативам: 
рассчитано, исходя из жи-
лой площади дома.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. (499) 900-
1454. Эл. почта: sao-ur-
vdegunino@mos.ru

Когда восстановят павильон ожидания 
на остановке общественного 
транспорта «Метро «Аэропорт» 

(северный вход) — Финансовый университет»?
Вячеслав Иванович, 

Ленинградский просп., 59

В ГУП «Мосгортранс» сообщили, что па-
вильон ожидания нового типа планируется 
установить в апреле.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 (с мобильного)

В конце января на 
углу 3-го 
Новомихалковского 

пр., 15, и ул. Генерала 
Рычагова, 3, снесли 
металлические гаражи. 
Металл вывезли, а 
содержимое гаражей (доски, 
тумбы, ящики) продолжает 
лежать на месте и обрастать 
новым мусором. Кто и когда 
должен привести площадку в 
порядок?

Татьяна, 
жительница Коптева

— Вывоз отходов после сноса 
гаражей будет выполнен сила-
ми ГБУ «Автомобильные доро-
ги САО» после формирования 
программ демонтажа, вывоза 
и утилизации отходов, благоу-
стройства освобождаемых тер-
риторий. Ориентировочно  —
до конца июня, — сообщили в 
управе района Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: ул. Зои и 
Александра Космодемьянских, 31, 
корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

На улице 800-летия 
Москвы привели в порядок 
контейнерную площадку

Остановочный павильон 
у метро «Аэропорт» 
восстановят в апреле

Площадку после сноса гаражей 
в Коптеве приведут в порядок 
до конца июня

«Вернусь со службы и женюсь» 



ТРАНСПОРТ 7СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №12 (672) апрель 2024  

Увидит человека на путях 
На Светлом проезде установили систему 
интеллектуального контроля переезда 

На железнодорожных 
путях на Светлом 
проезде смонтиро-

вали систему «Умный пе-
реезд». Она предупреждает, 
если при приближении по-
езда на рельсах застряла ма-
шина, упал человек. Переезд 
на Светлом проезде стал пер-
вым в Москве, где установи-
ли такое оборудование. Этот 
участок выбрали, потому что 
поток транспорта здесь нема-
лый: в сутки по путям про-
езжают более 2 тысяч авто 
и три десятка «Ласточек» с 
МЦК, которые уходят в депо 
либо, наоборот, выходят на 
маршрут. Как работает «Ум-
ный переезд», увидел наш 
корреспондент.

Снимают 
круглосуточно

Диспетчер Московско-Ок-
ружной дистанции инфра-
структуры ОАО «РЖД» Аль-
бина Изюмова следит за рабо-
чим монитором. На нём в он-
лайн-режиме транслируется 
видео с двух камер, которые 
установлены на Светлом про-
езде рядом с путями. Съёмка 
ведётся круглосуточно.

Когда состав приближа-
ется к переезду, на светофо-
рах загорается красный свет, 
включается звуковая сигна-
лизация. Если в этот момент 
на путях есть препятствие, 
система проинформирует 
об этом диспетчера. А пре-
пятствием может быть лю-
бой крупный предмет, на-
пример заглохшее авто, пе-
ревернувшаяся детская или 
инвалидная коляска. Сигнал 
тревоги поступает, если пре-
пятствие остаётся на путях 
более двух секунд.

— Раздаётся звуковое опо-
вещение. На основе изобра-
жений принимается реше-
ние: применить экстренное 
торможение либо сбавить 
скорость, — поясняет Аль-
бина Изюмова.

Разработано
в Москве

Система способна разли-
чать живое существо и пред-
мет на путях. Для этого в ка-

меру вмонтирован теплови-
зор. Фигура человека на ви-
део будет окрашена в яркие 
жёлто-оранжевые цвета — 
кадры напоминают эпизо-
ды фильма «Хищник». Ведь 
пришелец зрительно тоже 
идентифицировал людей как 
источники тепла. 

Система способна распоз-
нать на путях не только авто-
мобиль, но и маленький пред-
мет, например подозритель-
ный свёрток длиной от 30 см.

— Мы так и тестирова-
ли систему — размещали на 
рельсах макет небольшой 
коробки. Оповещение дис-
петчеру приходило момен-
тально, — говорит главный 
инженер Московско-Ок-
ружной дистанции инфра-
структуры ОАО «РЖД» Да-
нила Москаленко.

Разработали комплекс, 
кстати, столичные инже-
неры из компании «Выгод-
ные интеллектуальные си-
стемы». По словам её ис-
полнительного директора 
Ирины Куркиной, такое же 
оборудование организация 
ставит на федеральных ав-
тотрассах. Только задача у 

него немного иная. На до-
роге монтируется табло, ко-
торое предупреждает води-
телей, что впереди на про-
езжую часть вышел человек 
либо крупное животное, 
например лось.

Будут ловить 
нарушителей

Сейчас разработчики ра-
ботают над модернизацией 
системы. В перспективе ка-
меры смогут ещё и считы-
вать госномера автомоби-
лей. Тогда водителей мож-
но будет штрафовать за на-
рушение правил переезда 
путей — это предусмотрено 
действующими ПДД. Сум-
ма штрафа немалая — 5 тыс. 
руб лей. Два года назад его 
увеличили в 10 раз, потому 
что число столкновений с 
поездами на российских до-
рогах не уменьшается. 

Так, на Светлом проезде 
нередки случаи, когда во-
дители, игнорируя красный 
свет, проскакивают пути 
перед подъезжающей «Ла-
сточкой». Успевают, увы, 
не все: пару лет назад с по-
ездом столкнулось корей-
ское, а затем французское 
авто. Водители, к счастью, 
не пострадали. Но от машин 
осталась груда металла. 

Роман ФЛЕЙШЕР

В сутки по путям на Светлом проезде проезжают три десятка «Ласточек»
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Камера 
оборудована тепловизором
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Изменился 
порядок сдачи 
экзамена на права

С 1 апреля изменился по-
рядок приёма экзамена по 
вождению для получения 
прав. Одно из нововведе-
ний — на переднем пасса-
жирском сиденье с дублиру-
ющими педалями может на-
ходиться инструктор. Прав-
да, при условии, что машина 
оборудована датчиками ис-
пользования дублирующих 
педалей, чтобы инструктор 
не помогал ученику. Раньше 
занимать это место во вре-
мя экзамена мог только со-
трудник Госавтоинспекции. 

По словам заместителя ди-
ректора автошколы на улице 
Адмирала Макарова Алексея 
Окулова, эту норму ввели, по-
тому что ДТП с учебной маши-
ной, принадлежащей автошко-
ле либо инструктору, сложно 
оформлять, если на дублиру-
ющих педалях был инспектор.

— Однако в Москве экзаме-
ны принимаются, как прави-
ло, на автомобилях Госавто-
инспекции. И справа от уче-
ника, как и раньше, будет ин-
спектор, — говорит Алексей. 

Количество штрафных 
баллов увеличили с пяти до 
семи, набравший максимум 
отправляется на пересдачу. 
Алексей рассказывает, что 
за самые грубые нарушения 
ставить будут сразу 7 бал-
лов. Однако к ним больше 
не относятся непристёгнутый 
ремень, выезд за стоп-ли-
нию. За них начислят только 
4 балла. Можно, например, 
пару раз заглохнуть, дважды 
включить не вовремя пово-
ротник. Если нет других оши-
бок, то экзамен будет сдан.

— Ещё одно важное изме-
нение — четвёртую попытку 
для сдачи экзамена назначат 
только через полгода, а не че-
рез месяц, как раньше. Так сде-
лали, чтобы ученики более от-
ветственно относились к сдаче 
экзамена, — поясняет Алексей.  

Роман 
ФЛЕЙШЕР
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Система 
способна 
различать 
живое 
существо 
и предмет

Диспетчер Альбина Изюмова следит за изображением на мониторе
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С 15 апреля начнётся 
приёмная кампания 
в музыкальные шко-

лы и школы искусств окру-
га. О том, какие испытания 
проходят будущие музы-
канты, узнала корреспон-
дент «Севера столицы».

Большой 
конкурс — 
на фортепиано

Жительница Хорошёв-
ского района Елена Мак-
симова планирует отдать 
семилетнюю дочь в музы-
кальную школу на обуче-
ние по классу фортепиа-
но. Чтобы поступить, де-
вочка уже год занимается 
с репетитором — это зна-
комый её родителей.

— Поступать планиру-
ем в школу имени Дуна-
евского, она расположе-
на в 15 минутах ходьбы от 
дома. Фортепиано — по-
пулярное направление, 
туда всегда большой кон-
курс, но дочка с детства 
музыкальная, ритм чув-
ствует, должна пройти, 
— уверена Елена.

Действительно, самые 
востребованные инстру-
менты в любой школе — 
это фортепиано и гитара. 

— В прошлые годы на 
фортепиано было в сред-
нем пять человек на бюд-
жетное место. При этом не-
большой конкурс на тром-
бон, тубу и баритон: по од-
ному человеку на место, 
— говорит заместитель 
директора детской музы-
кальной школы им. Дуна-
евского Александр Румян-
цев. — Талантливым де-
тям стараемся предложить 
варианты. У нас есть уче-

ник, который поступал на 
аккордеон, но не прошёл 
конкурс, и мы предложи-
ли ему игру на теноре. Ему 
понравилось, и он успеш-
но учится уже третий год.

Не пойте песни 
из «Тик Тока»

Даты прослушиваний 
в большинстве школ уже 
известны. В основном они 
приходятся на май. За-
писаться на прослуши-
вание нужно через пор-
тал mos.ru.

— На прослушивании 
ребят просят спеть пес-
ню. Не нужно исполнять 
популярные композиции 
из «Тик Тока», выбирай-
те песни из мультфиль-
мов или те, что дети поют 
в детском саду на утрен-
никах. Они показывают 
хороший вкус и кругозор 
детей, — советует Алек-
сандр Румянцев. 

При выборе инструмен-
та важна, конечно, склон-
ность самого ребёнка. И 
ещё его физиологические 
особенности.

Д л я тех, к то хочет 
играть на фортепиано и 
скрипке, важны крепкие 
руки и длинные пальцы. 
Для детей, которые хотят 
освоить духовые инстру-
менты, важен правиль-
ный прикус.

Подготовиться 
за год

На бюджетные места 
принимают детей от ше-
сти с половиной до девя-
ти лет.

В детской школе ис-
кусств им. Баха в Бескуд-
никовском районе отме-
тили, что ребята, которые 
не поступят в этом году, 
могут подать документы 

на платное отделение или 
повторить попытку в сле-
дующем году. 

Чтобы увеличить шан-
сы на поступление, мож-
но записаться в подгото-
вительный класс музы-
кальной школы.

— Если ребёнок захотел 
освоить музыкальный ин-
струмент в 10 лет, он тоже 
может попробовать посту-
пить в школу, но уже не на 
первый, а на второй год 
обу чения — при наличии 
свободных мест.  Но нуж-
но будет не только пройти 
вступительные испыта-
ния, но и знать програм-
му первого года, — рас-
сказал заместитель ди-
ректора школы им. Баха 
Михаил Логинов.

Инструменты —
раз в неделю

Обучаться игре на му-
зыкальных инструментах 
можно в центре творче-
ского развития «Радость» 
в Восточном Дегунине. 

— У нас дети занима-
ются на одном из четырёх 
основных отделений: во-
кально-хоровом, фольк-
лорном, народно-орке-
стровом и хореографиче-
ском. И раз в неделю есть 
дополнительные занятия 
на инструментах, — гово-
рит директор центра Та-
тьяна Жданова.

В центре есть редкие 
инструменты: жалейка, 
окарина (народные духо-
вые инструменты) и даже 
орган. Правда, играть на 
органе берут детей после 
двух-трёх лет игры на 
фортепиано. 

Ольга КАЛИНКИНА

Запись на прослушивания 
начнётся 15 апреля

Стартует приёмная кампания в музыкальные школы

От органа до жалейки

В музыкальной школе им. Дунаевского конкурс на фортепиано в среднем пять человек на место
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НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

Мои сыновья 
часто ссорятся

Двое моих сыновей, 
одному восемь лет, 
другому десять, 

часто ссорятся, не могут 
найти общий язык. 
Подскажите, что делать? 

Марина, 
Головинский район

Отвечает 
психолог 
семейного 
центра 
«Преображение» 
Александра 
Морозова.

Сначала надо понять, что ста-
ло причиной натянутых отноше-
ний между братьями. Это может 
быть борьба за родительское 
внимание. Или привычка мамы 
и папы сравнивать своих детей, 
требовать от старшего ребёнка 
быть примером для младшего, 
тем самым навязывая ему до-
полнительную ответственность. 
Откорректируйте свой подход, 
чтобы исключить фактор, про-
воцирующий конфликты.

Спорных ситуаций опасать-
ся не стоит, если, конечно, ссо-
ры не перерастают в агрессию. 
Дети учатся не только отстаи-
вать свою позицию, но и при-
ходить к примиряющему реше-
нию. Но не пускайте процесс на 
самотёк. Если кто-то из сыно-
вей обращается к вам за под-
держкой в ходе конфликта, не 
отказывайте, займите нейтраль-
ную позицию и совместными 
усилиями постарайтесь достичь 
согласия. 

Попробуйте проводить дома 
семейные советы, на которых 
обсуждайте вопросы, затраги-
вающие всех близких. Напри-
мер, отпуск или планы на вы-
ходные. На равных вовлекайте 
в диалог сыновей. Это хороший 
способ узнать, что их интересу-
ет, беспокоит, а также, в чём они 
готовы поучаствовать сообща и 
поддержать друг друга. 

Ребята непременно оценят 
ваше внимание к их увлечени-
ям. Старайтесь чаще демонстри-
ровать, что достижения каждого 
из сыновей ― гордость семьи. 

Ну и конечно, велика роль 
личного примера. Наблюдая, 
как вы дорожите отношениями 
с близкими людьми, ваши дети 
поймут, что это не обязанность, 
а неотъемлемая составляющая 
семейного и личностного бла-
гополучия. 

Если вам сложно справить-
ся с трудностями, обращайтесь 
к специалистам столичных се-
мейных центров.
Семейный центр «Преображение»: 
Весенняя ул., 20, 
тел. (499) 905-4333. 
Сайт: мойсемейныйцентр.москва
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 
с понедельника по 
пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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Выпускники детских 
домов, даже становясь 
взрослыми, порой теря-
ются в большом городе: 
как экономно сходить в 
магазин, не просрочить 
платёж за коммуналь-
ные услуги, не повестись 
на обман мошенников? 
Полезным в быту навы-
кам ребят учат в центре  
равных  возможностей 
«Вверх». Здесь же моло-
дые люди могут подтя-
нуть школьные пред-
меты, чтобы поступить 
в колледж или в вуз. В 
центре  ждут  волонтё-
ров: логопедов, психоло-
гов, преподавателей ба-
зовых школьных дисци-
плин, наставников в жи-
тейских вопросах.

Психолог,  логопед Еле-
на Спильная несколько 
лет  трудится  в центре 
волонтёром. Среди её по-
допечных два десятка вы-
пускников  интернатов 
и коррекционных школ. 
Они живут, работают и 
учатся в разных районах 
Москвы.

— Началось  всё  с ра-
боты коррекционным пе-
дагогом в детском доме, 
— рассказывает Елена. 
— С кем-то из ребят за-
вязались дружеские от-
ношения, и я продолжа-
ла  помогать  им  после 
выпускного. 

Некоторые из её подо-
печных сейчас занима-
ются в центре «Вверх». 
Один из них, Михаил, 
живёт на Селигерской.

— Очень ответствен-
ный и серьёзный парень, 
— хвалит его Елена, — за-
нимается спортом, зака-
ливанием, не курит и не 
признаёт алкоголь,  даже 
кофе  считает неполез-
ным напитком.

Миша окончил кол-
ледж, работает на пред-
п ри я т и и «К р а сн ы й 
Ок тябрь» конт ролё-
ром производственно-
го процесса, увлекается 
фотографией.

— У меня вся стена в 
его работах, — говорит 
Елена.

Миша хочет получить 
высшее образование, за-
нимается с педагогами 
дополнительно  после  ра-
боты. Подтягивать пред-
меты нужно не одному 
Мише, а ещё десятку пар-
ней и девушек.

— Центру очень нуж-
ны волонтёры-репетито-
ры онлайн по русскому и 
литературе, математике, 
физике, географии, био-
логии, — говорит Елена.

По словам Елены, вы-
пускникам интернатов, 
которые получают жильё  
от государства, нужна 
бытовая техника: элек-
трочайники, микровол-
новки, холодильники, 
стиральные машины, а 
ещё шторы и комплекты 
постельного белья.

Ольга СОКОЛОВА

Сайт центра: vverh.su. 
Тел. 8-999-804-2371 (Елена, 
связь через мессенджер)

Михаилу 
с Селигерской 
нужны наставники

В Молжаниновском 
районе много во-
лонтёрских групп и 

движений, которые актив-
но помогают фронту. При-
соединиться к ним могут 
жители других районов 
САО.

От Сходни 
до Пензы

По  словам  координатора 
группы «Утверждая жизнь, 
помощь  своим» Юлии Ма-
наковой, в сообщество вхо-
дят жители Молжанинов-
ского  района и Химок, 
Сходни  и Зеленограда, 
Можайска и Домодедова, 
Пензы и Калужской обла-
сти. У многих в зоне СВО 
находятся родные.

Волонтёры  помога-
ют  военнослужащим не 
только на передовой, но и 
раненым в госпиталях — 
местных, прифронтовых, 
за  линией  фронта, а также 
мирным жителям, детским 
домам. Юлия сама отвозит 
помощь в зону СВО.

— Недавно ездили на 
передовую в Донецк и Лу-
ганск, побывали в пяти 
прифронтовых госпиталях, 
собираемся в Херсон. Сей-

час большая потребность в 
мужской одежде и обуви, в 
которую можно переодеть 
раненых. Нужны куртки, 
штаны, кофты, футбол-
ки, спортивные костюмы, 
можно  не новые, но в хо-
рошем состоянии, — гово-
рит Юлия.

В штабе 
и на дому

Волонтёры  плетут ма-
скировочные сети, на-
шлемники, накидки «Ле-
ший», на них всегда боль-
шой спрос. Работают в 
штабе и дома на специаль-
ных рамках. Делают окоп-
ные свечи, армейские «су-
хие  души»,  сухие  каши  
и супы, чайно-кофейные 

наборы. Шьют нижнее бе-
льё для бойцов и раненых, 
дождевики, вяжут носки.

У одной из участниц 
группы — многодетной 
мамы Елены с Синявин-
ской улицы была студия 
рукоделия, которую после 
начала  СВО  женщина  пе-
реориентировала  на  по-
мощь фронту.

— Я собирала у себя жен-
щин, которые могут вязать. 
Мы вязали носки, снуды, 
шапки и передавали во-
лонтёрам, которые отво-
зили их на фронт. Потом 
стали плести маскировоч-
ные сети, нашлемники, 
проводили мастер-клас-
сы на праздниках, благо-
творительных ярмарках, в 
библиотеках, чтобы при-
влечь других волонтёров. 
И сейчас у нас многие ра-
ботают на дому, — расска-
зывает Елена.

Приглашают 
помощников

Волонтёры проводят сбор 
гуманитарной помощи. Для 
госпиталей требуются ко-
стыли, инвалидные коля-
ски в рабочем состоянии, 
постельное бельё, перевя-

зочные материалы, однора-
зовые пелёнки, лекарства, а 
также одноразовая посуда в 
большом количестве.

— Очень нужны хлопча-
тобумажные ткани и чи-
стое, целое постельное бе-
льё в хорошем состоянии. 
Из них наши волонтёры 
сошьют косынки и пелён-
ки, нижнее бельё и специ-
альные штаны на липуч-
ках для раненых, которых  
лечат с помощью аппара-
та Илизарова. Нужны по-
мощники  для  того, что-
бы плести сети, шить бе-
льё, вязать носки, — ска-
зала Юлия.

Для бойцов собирают 
средства личной гигие-
ны, нижнее бельё, брит-
венные принадлежности, 
продукты быстрого приго-
товления, сладости (пече-
нье, конфеты, мёд, батон-
чики), влажные салфетки.

На фронт требуются раз-
личные  технические  сред-
ства: рации и генераторы, 
тепловизоры и провода, 
удлинители и антенны...

Анна ФОМИНА

Желающие помочь могут 
обращаться по тел. 
8-966-008-5852 (Юлия), 
8-926-812-0285 (Юлия)

Раненым 
в госпиталях 
нужны
костыли,
куртки, 
штаны, 
футболки

В Молжаниновском 
плетут, шьют и вяжут
Присоединиться к помощи фронту может каждый

Волонтёры плетут маскировочные сети, нашлемники, накидки «Леший»
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Один из подопечных центра, Михаил, увлекается фотографией 
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828 пн.-пт. с 10.00 до 17.30
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Никита Цапулин — сту-
дент технического пожар-
но-спасательного коллед-
жа им. Героя России Вла-
димира Максимчука. Он 
учится на 3-м курсе в отде-
лении колледжа на Светлом 
проезде и уже год работает 
пожарным в Подмосковье. 
В день трагедии в «Кроку-
се» 18-летний Никита был 
на смене в дежурной части, 
и ночью он с напарниками 
прибыл к концертному залу 
на подмогу.

— Первой нашей задачей 
было установить освеще-
ние возле выделенного нам 
участка. Затем мы подня-
лись по пожарной лестни-
це ближе к крыше, вскры-
ли бензорезом дверь и по-

пали внутрь, — рассказал 
«Северу столицы» Никита 
Цапулин.

Внутри было жарко, но 
огня и сильного дыма на 
их участке не было, крыша 

обвалилась. Задачей спаса-
телей был разбор завалов 
в поисках пострадавших и 
погибших людей. Специа-
листы работали почти без 
отдыха семь часов, лишь 
один раз молодой человек 
отлучился ненадолго, что-
бы перекусить.

— С таким масштабом 
я столкнулся впервые. Во 
время разборов мы не на-
шли никого, зато сменив-
шие нас спасатели смогли 
продвинуться дальше и на-
шли людей, — говорит по-
жарный.

Дома молодого челове-
ка ждала девушка, которая 
очень за него переживала; 
при встрече они крепко об-
нялись. 

За год работы в пожарной 
части на счету у Никиты с 
десяток спасённых жизней. 
Как-то он спас из горяще-
го дома пенсионерку: вме-
сте с напарником вывел её 
под руки на воздух.

В колледже гордятся сме-
лым студентом.

Совсем скоро Никита бу-
дет защищать диплом, по-
сле него планирует пойти 
на срочную службу в ар-
мию, а затем служить спа-
сателем. Это было его меч-
той детства после того, как 
он вдохновился просмо-
тренным сериалом. В сво-
бодное время юноша ходит 
в тренажёрный зал и мно-
го читает.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Студент пожарного колледжа разбирал завалы в «Крокусе»

Стащила 
смартфон 
в Хорошёвском

21-летняя посетительни-
ца магазина на Ходынском 
бульваре обнаружила, что 
из кармана её пальто про-
пал дорогой смартфон, и 
обратилась в полицию. Со-
трудники уголовного ро-
зыска задержали 37-лет-
нюю женщину. Выясни-
лось, что задержанная ра-
нее уже была судима за 
кражу. Похищенный теле-
фон она успела продать, 
а деньги потратила. По-
дозреваемую заключили 
под стражу, ей грозит пять 
лет за решёткой.

Устроили драку 
в Левобережном

В торговом центре на Фе-
стивальной улице повздо-
рили, а затем подрались 
четверо мужчин. Один из 
них схватился за нож и вон-
зил его противнику в грудь. 
Пострадавшего достави-
ли в больницу. Согласно 
заключению медиков, его 
здоровью был причинён 
тяжкий вред. Остальные 
участники драки пытались 
скрыться, но были задер-
жаны. Одного из них, ко-
торого подозревают в том, 
что именно он ударил по-
терпевшего, заключили под 
стражу. На двух других со-
ставили административ-
ные протоколы.

На Дубнинской 
нашли скелет

В квартире дома на Дуб-
нинской улице обнаружили 
скелетированные остан-
ки человека без призна-
ков насильственной смер-
ти. Предположительно это 
хозяин квартиры, который 
жил один. В Следственном 
комитете проводят до-
следственную проверку. 
Следователи осмотрели 
квартиру и опросили со-
седей. В ближайшее вре-
мя будет назначена су-
дебно-медицинская экс-
пертиза.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Голови нск и й ра й-
онный суд рассмо-
трит уголовное дело 

в отношении 50-летнего 
мужчины, обвиняемого в 
40 эпизодах мошенниче-
ства. Он был руководите-
лем турфирмы, которая за-
нималась продажей путё-
вок, в том числе в детские 
лагеря за границей. Про-
шлым летом десятки де-
тей поехали в Турцию, и 
там их выселяли из отеля 
посреди ночи. Подробно-
сти громкого дела «Севе-
ру столицы» рассказали в 
Пресненской межрайон-
ной прокуратуре.

Путёвка по 
привлекательной 
цене

В прошлом году роди-
тели со всей России поды-
скивали путёвки к морю 
для своих детей. На сай-
те московской турфирмы 
было выгодное предложе-
ние: отдых в летнем лагере 
в турецком Кемере с пере-
лётом, проживанием и пи-
танием. Десятки родителей 
решили отправить своих 
детей от 6 до 17 лет на от-
дых. Многие переводили 
оплату на карту, которую 
указал менеджер.

Во второй половине июля 
заехала первая группа де-
тей вместе с вожатыми, а 
ближе к концу месяца при-
была вторая часть отдыха-
ющих. Отдых должен был 
продлиться около трёх не-
дель, но в начале августа 

посреди ночи отдыхающих 
стали выселять из гости-
ницы.

Ничего не понимающие 
дети стали наперебой пи-
сать и звонить родителям. 

Через несколько часов от-
дыхающих заселили в дру-
гой отель, но с оговоркой, 
что они здесь лишь на вре-
мя. Большинство родите-
лей это не устроило, и они 
решили как можно скорее 
вернуть своих чад домой, 
но, как оказалось, обрат-
ные билеты до Москвы 
турфирма им не купила.

— Большинство роди-
телей приобрели авиаби-
леты своим детям на ро-
дину самостоятельно. Во-
жатые сопроводили их в 
аэропорт, и они улетели в 
Москву. Лишь небольшая 
часть подростков с разре-
шения родителей остались 

с сопровождающими ещё 
на несколько дней в опла-
ченном руководителем 
фирмы отеле, — расска-
зала старший помощник 
пресненского межрайон-
ного прокурора Анаста-
сия Гукова.

Ущерб 
почти 4 миллиона

Когда возмущённые ро-
дители обратились к орга-
низатору отдыха, тот лишь 
развёл руками: мол, про-
изошёл некий сбой. Тогда 
они написали заявления в 
правоохранительные ор-
ганы. 

— Были возбуждены уго-
ловные дела по статье «мо-
шенничество». От действий 
злоумышленника постра-
дали более 40 граждан, об-
щий ущерб превысил 3,9 
миллиона рублей, — сооб-
щила Анастасия Гукова.

Во время проверки вы-
яснилось, что мужчина 
был фактическим руко-
водителем двух туристи-
ческих компаний в Голо-
винском районе, где он и 
проживал. Обе фирмы на 
момент отправки детей в 
лагерь не являлись тур-
операторами и не облада-
ли законными основания-
ми для продажи комплекс-
ных туров.

Потратился 
на улаживание 
форс-мажора

Во время расследования 
выяснилось, что на момент 
отправки детей на отдых 
отель получил оплату толь-
ко за часть срока прожи-
вания, обратные билеты в 
Москву не были куплены 
вовсе. Руководитель фир-
мы объяснял это тем, что 
потратил деньги на улажи-
вание форс-мажора во вре-
мя ночного выселения де-
тей из отеля, хотя никако-
го подтверждения понесён-
ных расходов предоставить 
не смог.

Уголовное дело переда-
но в суд, подозреваемому 
грозит шесть лет колонии.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Оказалось, 
что отель 
оплачен 
не полностью 
и обратные 
билеты 
не куплены

Детей выселяли из турецкого отеля 
среди ночи
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Ответы на судоку со стр. 16
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В округе будут судить владельца турфирмы, 
оставившего людей без отдыха
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Чирлидинг многим 
известен благодаря 
американским филь-

мам, где показывают высту-
пления групп поддержки на 
бейсболе, баскетболе, аме-
риканском футболе. В наши 
дни чирлидинг стал само-
стоятельным видом спор-
та. О нём рассказала Аде-
ля Джабарова — главный 
тренер и основатель клуба 
ADL Forward Cheer, один из 
филиалов которого нахо-
дится в районе Сокол. Не-
давно команды клуба взя-
ли два золота и серебро все-
российских соревнований 
«Нижний ЧирФест». Сама 
Аделя — обладательница 
кубка мира, чемпионка Ев-
ропы и трёхкратная чемпи-
онка России.

1 Группы 
поддержки — 

это то же самое?
Сейчас правильное на-

звание этого вида спорта 
— чир спорт.

— У него два основных 
направления: перформанс 
и акробатический чирли-
динг со сложными элемен-
тами. Причём первое, более 
танцевальное направление 
делится ещё и на чир-фри-
стайл, чир-джаз и чир-хип-
хоп, — рассказывает Аделя 
Джабарова. – Но я и сама 
это узнала только после 
того, как пошла на заня-
тия. А до этого в детстве 
смотрела фильмы, где ви-
дела в американских шко-
лах команды по чирлидин-
гу и всегда хотела так же!

Впрочем, показательные 
выступления команд, кото-
рые участвуют в соревнова-
ниях, тоже можно увидеть 
на различных турнирах, но 
это скорее коммерческая 
составляющая этого спорта.

2 Обязательны ли 
помпоны?

При слове «чирлидер» у 
многих в голове возника-

ет образ девушки в топе и 
короткой юбке с большими 
помпонами в руках. Однако 
они вовсе не обязательны!

— Помпоны обязательны 
в направлении «Чир-фри-
стайл», а короткие юбки 
можно увидеть преимуще-
ственно в акробатическом 
чирлидинге, — рассказы-
вает тренер. — В других на-
правлениях их заменили 
шортами, комбинезонами и 
даже свободными брюками 
и футболками — это попу-
лярно как раз в хип-хоп-на-
правлении. Девушки из 
группы поддержки — это 
тоже стереотип: наш спорт 
открыт для юношей, чаще 
они приходят в акробати-
ческое направление.

3 Это спорт 
для подростков, 

как в американских 
фильмах?

Как отметила тренер, 
лучший возраст для на-
чала занятий — от трёх до 
пяти лет, когда уже сфор-
мировалась костная систе-
ма организма, а само тело 
ещё достаточно пластич-
ное для того, чтобы при-

вить ему правильную базу 
движений.

— Однако начинать заня-
тия можно и позже. Я и сама 
пришла в чир в девять лет. 
До этого занималась худо-
жественной гимнастикой, 
мечтала стать олимпийской 
чемпионкой, но травми-
ровала спину, и этот путь 
для меня закрылся. Успе-
хи в чир спорте я начала де-
лать сразу, и уже на следую-
щий год вместе с коман дой 
победила на чемпионате 
России. Поэтому художе-
ственная гимнастика мо-
жет стать отличной базой 
для будущего чирлидера, 
как и спортивная, и акро-
батика, — отметила Аделя.

4 Надо ли уметь 
делать пирамиды?

В чир спорте существу-
ют разные дисциплины и 
в некоторых из них вооб-
ще нет пирамид и упор в 

программах делается на 
другое.

Например, в чир-фри-
стайле ценится работа 
с помпонами, синхрон-
ность, техника выполне-
ния элементов, однород-
ность движений, переме-
щения и рисунки, стили-
стика.

— У нас оценивают не 
отдельные элементы, а 
связки. Поэтому самый 
слож ный акробати че-
ский элемент чир спорта 
— винтовое сальто — бу-
дет совершенно бесполе-
зен, если спорт смен не до-
полнит его другими эле-
ментами, не обязательно 
акробатическими, — от-
метила тренер. – А во фри-
стайл-направлении ва-
жен шпагат и в принципе 
растяжка: без них спорт-
сменки не смогут прыгать 
и делать махи с нужной 
амплитудой.

Мария ГОРБУНОВА

На соревнованиях 
оценивают не отдельные 
элементы, а связки

Можно и без помпонов
Чемпионка Европы из района Сокол разрушает 
стереотипы о чирлидинге Талантливые юные фи-

гуристы показали свои 
выступления в рамках 
шоу «Моя Москва — моя 
Россия», представленно-
го на льду дворца «Ме-
гаспорт» на Ходынском 
бульваре.

— Этот праздник по-
свящён всем нашим 
юным спортсменам, их 
родителям и тренерам, 
которых мы всегда будем 
поддерживать, успехами 
которых мы гордимся и 
верим, что они — буду-
щие чемпионы, — под-
черкнул президент Фе-
дерации фигурного ката-
ния на коньках г. Москвы 
Антон Абдурахманов.

Шоу п роход и ло в 
рамках турнира «Бит-
ва школ», на нём были 
представлены балеты 
на льду «Алеко», АМАС, 
«К о н ё к-Го р б у н о к », 
«Айс-Кристалл», «Айс-
Лайн». Своё мастерство 
показали команды — по-
бедители и призёры все-
российских и междуна-
родных чемпионатов: 
центр «Непоседы» Ильи 
Авербуха, команда син-

хронного катания «Со-
звездие» школы «Медвед-
ково» под руководством 
тренера Сергея Росля-
кова, школа «Олимп» 
Анжелики Крыловой. 
С вальсом на льду впер-
вые выступили ребята из 
Московского кадетско-
го корпуса и воспитан-
ницы пансиона Мини-
стерства обороны РФ. За-
служенные аплодисмен-
ты сорвали фигуристы из 
академии «Ангелы Плю-
щенко», в том числе Саша 
Плющенко по прозвищу 
Гном Гномыч.

Победителем турни-
ра была признана школа 
ЦСКА, которой руково-
дит Лидия Николаева, а 
ребят тренируют такие 
звёзды, как Елена Водо-
резова, Татьяна Тарасова, 
Сергей Давыдов, Екате-
рина Моисеева. В пока-
зательном выступлении 
«Нас не догонят!» уча-
ствовали 23 воспитан-
ника в возрасте от 7 до 
14 лет, почти все они име-
ют юношеские разряды.

Галина 
ПОГОДИНА

В числе воспитанников академии «Ангелы Плющенко» выступил 
Саша Плющенко

Команды клуба Адели Джабаровой занимают первые места на всероссийских соревнованиях
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Юные фигуристы 
выступили 
в «Мегаспорте»

Каждый звонок читателя «Севера столицы» поможет обработать искусственный интеллект
В работе нашей горячей линии 

(499) 647-6831 произошли важ-
ные изменения. Теперь вам бу-
дет намного проще дозвониться 
и не придётся долго ждать, ког-
да освободится оператор. Ему на 
помощь пришёл умный автоот-

ветчик, который распознаёт че-
ловеческую речь. Автоответчик 
может одновременно принимать 
сразу три звонка. Так что время 
ожидания для читателей, позво-
нивших в редакцию, сократится 
до минимума.

С о т р у д н и к и  р е д а к ц и и 
по-преж нему будут ежедневно 
заниматься проблемами, о ко-
торых вы нам сообщаете, и ис-
кать ответы на ваши вопросы.

А чтобы мы могли оперативно 
помогать вам, просим подгото-

виться к звонку. Нужно громко и 
чётко называть свои ФИО и адрес. 
А суть проблемы излагать кратко. 

Ваш телефон будет определяться 
автоматически. Если вы использу-
ете сервисы, блокирующие звон-
ки с незнакомых номеров, нужно 

продиктовать контактный номер 
вашего телефона, доступный для 
звонков: он может понадобиться 
для уточнения информации. 

Также с нами можно связаться 
по электронной поч те chitatel@
internet.ru, info@saonews.ru.
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Сергей Герке с Пул-
ковской улицы — 
потомок Ивана Гер-

ке, открывшего в конце 
XVIII века первый в Рос-
сийской империи парфю-
мерный магазин со своим 
производством «Иван Гер-
ке и Ко», расположившийся 
на Нев ском проспекте. Вме-
сте со своей супругой Алё-
ной Сергей восстанавлива-
ет историю династии и пар-
фюмерного дела в России.

О родне 
рассказывали 
шёпотом

По словам Сергея Герке, 
глубокие исследования ро-
дословной начались благо-
даря  супруге  Алёне. Имен-
но она, буквально с момен-
та знакомства восемь лет 
назад, активно заинтере-
совалась этой темой.

— В нашей семье из поко-
ления в поколение — снача-
ла шёпотом на кухне, а по-
том и громко, с гордостью 
— рассказывали легенды 
про родственников:  вели-
ких парфюмеров. А также 
осталось немного артефак-
тов из прошлого: остатки 
сервизов, непонятные «по-
мадные банки», письма, гра-
вюры, — рассказывает Сер-
гей. — Известно, что после 
революции, когда Герке всё 
в одночасье потеряли, они 
бежали  из  Санкт-Петербур-
га  в  Калугу и надолго там 
обос новались. В Москву пе-
ребрался  мой  отец, который в 
своё время  тоже  хотел  узнать 
свою родословную, но тог-
да уровень технологий не по-
зволил что-то выяснить. По-
жалуй, самой дорогой семей-
ной реликвией можно назвать 
хрустальную кружку Ивана 
Герке, на которой даже есть 
дата — 24 сентября 1819 года: 
мы  полагаем,  что  кружку  
ему подарили на 50-летие. Ей 
более 200 лет!  Как  она  со-
хранилась  и пережила голод, 
войны?  Просто загадка.

Выручили 
санкции

Алёна стала изучать раз-
личные сайты, делать за-
просы в архивы, библио-
теки, ходила по  блошиным 
рынкам и антикварным са-
лонам и нашла много инте-
ресной информации.

— Мы выяснили, что 
в Российскую империю 
первый Герке переехал в 
конце XVII века. Его зва-
ли Иоганн, или по-наше-
му Иван, — рассказыва-
ет Алёна. — Первые три 
года в Санкт-Петербур-
ге он был купцом, про-

давая разные товары, а 
в 1793-м, когда в России 
вышел запрет на ввоз 
товаров из Ф ран ц и и, 
в том числе ваксы, по-
мады, мыла, пуд ры, ре-
шил занять нишу с оте-
чественным товаром. Вре-
мена, как мы видим, воз-

вращаются. Герке открыл 
не только магазин, но и 
помадную фабрику. Со-
хранились сведения, что 
там выпускалось пять ви-
дов помад: жасминовая, 
гвоздичная, оранжевая, 
туберозная и гелиотроп. 
В 1813-1814 годах в ведо-
мостях фабрик и заво-
дов мы встречаем первое 
упоминание жидких ду-
хов, а также мыла в ша-
рах. Кстати, одним из са-
мых популярных ароматов 
в те времена был бергамот. 
В одном  литературном  
журнале  я нашла фразу: 
«Пахнет, как у Герке».

Нарисовать 
портрет помогла 
нейросеть

Портрета Ивана Герке 
найти не удалось.

— Русский  музей парфю-
мерии провёл работу по ре-
конструкции  его  возможного 
облика в возрасте примерно 
50 лет  с помощью искусствен-
ного интеллекта на основа-
нии портретов его родствен-
ников, — говорит Сергей. 

В парфюмеры никто из 
потомков Ивана Герке не 
пошёл. Сергей, например, 
эколог.

Сейчас Сергей с Алёной 
собирают коллекцию ве-
щей, связанных с Герке. 
Она хранится у них дома. 
Недавно они впервые вы-
ставили собранные арте-
факты на выставке «Слава 
и величие парфюмеров цар-
ской России – поставщиков 
высочайшего двора», ко-
торая  проходит на ВДНХ. 
Супруги мечтают открыть 
музей, посвящённый пред-
ку-парфюмеру.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

«Пахнет, 
как у Герке»
Потомки одного из первых российских 
парфюмеров живут в Головинском

Сергей —  потомок Ивана Герке в пятом поколении

Облик парфюмера реконструировали на основании портретов 
его родственников
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Самая 
ценная 
семейная 
реликвия — 
хрустальная 
кружка 
Ивана Герке
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 Чудесное 
«воскрешение»  

…Выгрузили нас на стан-
ции Сухиничи Калужской 
области. Это примерно 150 
километров от Москвы. 
Станция, ранее оккупи-
рованная немцами, в ходе 
боев оказалась полностью 
разрушенной. Искорёжен-
ные, обгорелые постройки. 
Впервые я увидел послед-
ствия войны. После мо-
сковской бомбёжки всё вы-
глядело не столь печально. 

Построили нас поротно 
и днём повели через лес к 
фронту. До передовой ки-
лометров двадцать, но далё-
кие разрывы снарядов уже 
слышны. 

Наша рота была голов-
ной. Внезапно строй оста-
новился и замер. Я огля-
делся и увидел в низин-
ке, на снегу, убитого сол-
дата. Потрясение, шок! 
Но дальше случилось не-
вероятное: убитый вдруг 
поднялся и стал отряхи-
вать снег. Оказалось, сол-
дат лёг, чтобы напиться из 
родника. Все сразу пове-
селели: надо же, случает-
ся на войне и такое!  

Как стать 
разведчиком  

Формирование происхо-
дило следующим образом: 
выходил перед строем офи-
цер и выкрикивал: «Кто хо-
чет стать сапёром?» Другой 
набирал связистов, мино-
мётчиков или пулемётчи-
ков. Я не знал, куда подать-
ся. Вдруг слышу: «Кто хочет 
стать разведчиком?» Я по-
дошёл к офицеру. Это был 
лейтенант Корчагин. Око-
ло него собралось человек 
двадцать пять, а взять мог 
только пятнадцать. Тогда 
он скомандовал: «Кто из 
штрафной, кто из заклю-
чения и москвичи — шаг 
вперёд!» Вышло семнад-
цать человек. Двое лиш-
них. Корчагин подошёл ко 
мне и на ухо сказал: «Если 
махнёмся шапками, возь-
му». Я согласился. На мне 
была чёрная папаха из ов-
чины, как у Труса — Ви-

цина в «Кавказской плен-
нице».

Что на обед 
Штаб полка расположил-

ся примерно в 3 километ-
рах от реки — в лесу. Меж-
ду лесом и рекой — го-
лая поляна, хорошо про-
сматриваемая немцами, 
по этому днём подъехать к 
передовой и подвезти бое-
припасы и еду было невоз-
можно. Приходилось до-

жидаться сумерек. Прав-
да, дни зимой короткие, 
но всё равно кухня подъ-
езжала к траншеям рано 
утром и поздно вечером. 
Кормили два раза в сутки. 
Утром — суп перловый и 
каша перловая, 900 грам-
мов хлеба, сахар и чай. Суп 
и кашу заправляли для за-
паха микроскопическими 
кусочками жареного аме-
риканского шпика или 
американской тушёнки. 
В полку было много му-
сульман: казахи, узбеки, 
туркмены, татары. Они вы-
лавливали из супа кусочки 
сала — единственные ка-
лории — и выбрасывали. 
Всё разно образие заклю-
чалось в том, что перлов-
ка варилась целиком, раз-
рубленной пополам или на 
четыре части. Её называли 
Петросовским рисом, по 
имени полковника Пет-
росова, заместителя ком-
дива по снабжению. 

«Послушал бы 
командира…» 

Расстояние между наши-
ми и немецкими траншеями 
примерно километр-полто-
ра. Всё слышно, но посмот-
реть можно, только когда 
стемнеет. Солдаты наде-
вали на винтовку шапку и 
поднимали над траншеей 
— моментально раздавал-
ся выстрел, пуля прошивала 
шапку насквозь. У нас тоже 
были снайперы. Стрелки 
начали с ходу углуб лять 
траншеи, копать вторую 
линию и дополнительные 
ходы-сообщения, готовить 
столы для установки пуле-
мётов. Эта работа шла круг-
лосуточно. Наша задача за-
ключалась в наблюдении за 
противником: засечке и на-
несении на карту огневых 
точек, наблюдательных по-
стов и снайперов. Изыски-
вали пути подхода к немец-
ким траншеям. Иногда по-

могали копать стрелкам, так 
как все друг друга знали по 
училищу. Как-то я остано-
вился около знакомого сол-
дата Алимова. Он пулемёт-
ный стол оборудовал ам-
бразурой из досок и глины. 
Такие устройства я видел в 
довоенном кино. Проходив-
ший мимо командир под-
полковник Гречко посмот-
рел на бойницу и приказал 
её немедленно сломать. «Эту 
дурацкую щель видит не-
мецкий снайпер», — ска-
зал и ушёл. 

Алимов расстроился: це-
лый день работал, а теперь 
ломать такое отличное 
устройство! Решил оставить 
всё как есть. Подошёл к ам-
бразуре и стал изучать не-
мецкую оборону. Вдруг упал. 
Дёрнул разок ногой и затих. 
Пуля попала в рот и вышла 
из затылка, пробив каску. 
Это был первый убитый на 
моих глазах. Я понял, что 
мы, здоровые ребята, можем 
бегать быстро и высоко пры-
гать, но в военном деле мы 
олухи царя небесного. По-
слушался бы Алимов коман-
дира — и остался в живых.

Откуда 
русская речь? 

Вечером, когда темнело, 
а луна ещё не взошла, по 
овражку пробирались на 
открытое место и ползли в 
сторону немецких траншей. 
После очередной немецкой 
осветительной ракеты пе-
ремещались перебежками 
и в случае необходимости 
маскировались в тени ку-
стов. Благополучно добра-
лись до немецкой проволо-
ки. Там шла работа: копали, 
стучали. Слышались голоса 
русских женщин. Мы пред-
положили, что немцы при-
гнали их из ближайших де-
ревень на траншейные ра-
боты. Неожиданно прозву-
чало: «Старшина Иванов, 
где ты?» Кто-то прокричал 
в ответ: «Здесь, сейчас по-
дойду!» Переговоры на рус-
ском продолжались. Назы-

вались фамилии и звания. 
Видимо, мы потеряли но-
чью ориентировку и верну-
лись к своим траншеям. Но 
откуда тогда взялся прово-
лочный забор? Недоумение 
и полная растерянность. 
Офицера с нами не было. 
Решили вернуться. Зампо-
лит командира взвода объ-
яснил: это власовцы…  

Ненависть 
к предателям 

С власовцами разбирался 
полковой Смерш. В тыл от-
правляли немногих. Нена-
висть к предателям у наших 
солдат была безгранична. 
Их не просто расстрели-
вали — уничтожали всеми 
способами. Власовцы зна-
ли: даже если сдадутся, по-
щады не будет, и бились до 
последнего. 

Однажды полк на мар-
ше остановился пообедать. 
Дело было летом. Все си-
дели с котелками на земле 
и уплетали суп. Мимо нас 
солдат вёл пленного вла-
совца. Красивый молодой 
парень, но ведь предатель, а 
это хуже врага. Многие сол-
даты нехотя поднимались и 
давали ему пинок под зад 
или били по морде. Парень 
при этом всё время бормо-
тал, что ни в чём не вино-
ват. Навстречу ему шла сан-
инструктор Катька. У неё на 
груди болтался немецкий 
автомат. Она передёрнула 
затвор и прошила красиво-
го парня длинной очередью. 
Я подошёл к ней, поинте-
ресовался: «Дурная голова 
рукам покоя не даёт?» Наш 
доблестный медик, ничуть 
не смутившись, пригрозила: 
«Если будешь заступаться за 
всякую мразь, и тебя при-
стрелю!» Ненависть к пре-
дателям переполняла даже 
девушек. После этого случая 
мои приятельские отноше-
ния с Катькой закончились. 
Я с ней больше никогда не 
разговаривал, а потом она 
куда-то пропала… 

(Продолжение следует)

Она 
передёрнула 
затвор 
и прошила 
красивого 
парня 
длинной 
очередью

«Если махнёмся шапками, 
возьму в разведку!» 

Евгений Махлин (справа) с боевым товарищем  
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Продолжаем  знакомить  наших  
читателей с ярким документом 
истории  40-50-х  годов ХХ века — 
рукописью книги воспоминаний 
Евгения Ильича Махлина (1924-2011) 
«Оглянись назад». 

В прошлом  году  мы  опубликовали 
главы об учёбе автора в Московском 
авиационном институте, теперь на 
очереди страницы, посвящённые 
Великой Отечественной войне. Без 
прикрас, без ретуши, как оно было 
на самом деле.   Из
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ЧАСТЬ ВТОРАЯ 

Воспоминания студента-фронтовика 
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На Речном открыли 
«Комнату особого 
назначения»

Необычная инсталляция 
«Комната особого назначе-
ния» архитектора и художни-
ка Александра Бродского от-
крылась в Музее транспор-
та Москвы, отделение на 
Северном речном вокзале. 
Это куб, внутри которого по-
казывают анимационные и 
видеопроизведения об исто-
рии вокзала. Посетить ком-
нату можно бесплатно. Вы-
ставка про длится до конца 
весны (0+).

Сайт :  mtmuseum.ru/
komnata.

На Соколе 
расскажут о посёлке 
художников

Историко-краеведческая 
экскурсия «Посёлок без ху-
дожников. Сокол» пройдёт 13 
апреля в 13.00. Гостям расска-
жут об истории посёлка, по-
кажут сохранившиеся дома, 
построенные именитыми ар-
хитекторами. Сбор в библио-
теке №31 (Балтийская ул., 4). 

Билеты можно приоб-
рести за 200 рублей по 
ссылке  mos.ru/afisha/
event/275169257.

На Флотской 
покажут спектакль

На комедию «Про-зрение» 
в постановке театра «Ма-
стерская ТЕ-АРТ» приглаша-
ет культурный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) 15 
апреля в 19.00 (12+).

Обязательная регистра-
ция на сайте onezhskiy.
kulturasao.ru, раздел «Афи-
ша». Тел. (495) 454-4444.

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В День космонавтики 12 
апреля и в ближайшие 
дни в музеях, киноте-

атрах, культурных учрежде-
ниях традиционно пройдут 
лекции, кинопоказы, ма-
стер-классы, посвящённые 
покорению космоса. Куда 
можно сходить в Северном 
округе, узнал наш корре-
спондент. 

Открыть новую 
планету

Одной из главных пло-
щадок округа станет центр 
культуры «Гармония», (от-
деление на Дмитровском ш., 
25, корп. 1). Тут 12 апреля в 
17.00 пройдёт интерактив-
ная познавательно- игровая 
программа и мастер-класс 
«Космос зовёт».

— Ребята ознакомятся с 
историей космонавтики, уз-
нают о первом полёте Юрия 
Гагарина, разгадают загад-
ки о космосе, — рассказали 
в центре. — И даже откро-
ют «свою» необыкновен-
ную планету и познакомят-
ся с фантастическими жите-
лями других галактик.

Обязательная регистра-
ция на сайте ckgarmoniya.ru/
tpost (6+).

Посмотреть 
ретрофантастику

Посмотреть первый в исто-
рии СССР научно-фантасти-
ческий художественный фильм 
«Космический рейс» пригла-
шает 14 апреля в 17.00 галерея 
«Парк» (ул. Немчинова, 12). 

— Широкая публика уви-
дела фильм в 1936 году, — рас-
сказывает куратор галереи 
Роман Балабанов. — Это лен-
та о полёте на Луну. Герои пе-
реживают в космосе неверо-
ятные приключения и даже 
спасают кошку. 

Обязательная регистра-
ция на сайте park.vzmoscow.
ru/movies (12+).

Узнать 
о космонавте 
Волкове

Портал «Изи Тревел» при-
глашает на аудиоэкскурсию 
«Судьбы Войковского райо-
на». Ключевые места марш-
рута — сквер им. космонавта 
Волкова и памятник герою. Вы 
узнаете, что Владислав Вол-
ков побывал в космосе дваж-
ды, многое сделал для науки 
и погиб во время посадки ко-
рабля «Союз-11». Именно по-
сле этой трагедии космонав-
ты стали обязательно наде-
вать скафандры при посадке.

Бесплатный аудиогид до-
ступен по ссылке izi.travel/
ru (0+).

Алексей ТУМАНОВ

Владислав Волков побывал в космосе дважды 

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

Ал
ек

са
нд

р 
М
ок

ле
цо

в/
РИ

А 
Но

во
ст
и

Владислав 
Волков 
многое 
сделал 
для науки

Увидеть сладкую жизнь и на-
стоящие ценности нашего дет-
ства в понимании современных 
художников можно в переходах 
в московском метро. Более 10 
работ представлены в переходе 
между станциями метро «Дина-
мо» и «Петровский парк».

Например, Мария Чепик на-
писала картину «Ценности — 
не игрушки». Но это… именно 
игрушки. Чебурашка в ящике с 

апельсинами, кукла-неваляшка 
— всё то, что так дорого было 
нам в детстве. А Мария Бурто-
ва изобразила банку сгущён-
ки в классическом оформле-
нии, но с надписью «Сладкая 
жизнь». Очень реалистично и 
немного грустно выглядит кар-
тина Максима Болгова «Юный 
художник»: мимо живописно-
го полотна идёт девушка, всё 
внимание которой устремле-

но в смартфон… Именно так и 
запечатлел фотограф «Севера 
столицы» жителей, проходя-
щих мимо картины художника.

Выставка продлится до 11 
апреля. Репродукции картин, 
отобранных на ярмарку совре-
менного искусства Art Russia, 
уже в третий раз выставляют-
ся на площадках Московского 
метрополитена.

Алексей ТУМАНОВ
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Жизнь повторяет сюжет картины Максима Болгова

В московском метро показывают современное искусствоВЫСТАВКА

В округе пройдут лекции, кинопоказы, мастер-классы

Как отметить День космонавтики

Аудиогид расскажет, почему сквер носит имя космонавта
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Актёр и режиссёр Алек-
сандр Галибин изве-
стен зрителям по ролям 

в фильмах «Трактир на Пят-
ницкой», «Мастер и Маргари-
та» Владимира Бортко, режис-
сёрским работам в комедиях 
«Моя ужасная сестра», «При-
ключения маленького Бахи» 
и другим. Сейчас он увлечён 
съёмками кино для детей. Во 
Всемирный день театра Алек-
сандр встретился со зрителя-
ми и рассказал, как стал Ма-
стером и почему увлёкся кино 
для детей.

Мастер и Маргарита 
у каждого свои

— Массовому зрителю вы 
больше всего запомнились 
по роли Мастера в фильме 
«Мастер и Маргарита» 
режиссёра Владимира 
Бортко. 

— Утверждение на эту роль 
было странным и даже мисти-
ческим. Звонок раздался, ког-
да я спал, при ехав с гастролей. 
Сквозь сон беру трубку и слы-
шу голос: «Это Володя Бортко. 
Можешь сейчас прийти ко мне 
на студию?» Понятно, что когда 
звонит режиссёр такого уров-
ня, как Бортко, то это не про-
сто так. Я тут же окончатель-
но проснулся, оделся и пошёл.

— Оказалось, на пробы?
— Нет. Он без предисловия 

говорит, что приступает к съём-
кам картины, персонажи уже 
все есть, нет только актёра на 
роль Мастера. И эту роль он 
предлагает мне. Я отвечаю, 
что согласен, и через неделю 
мы уже снимали. Без всяких 
проб. Но это ещё не самое ин-
тересное...

— Что было дальше?
— На презентации карти-

ны в Москве ко мне подошёл 
человек и рассказал, что в Ле-
нинграде в  1980-х  годах препо-
давательница на филологиче-
ском факультете, где он учил-
ся, дала студентам задание. 
Студентам предлагалось рас-
пределить персонажей романа 
«Мастер и Маргарита» между 
действующими на тот момент 
артистами. Студенты распреде-
лили все роли, а на Мастера не 
могли никого предложить. Пе-
дагог сказала, что она знает ак-
тёра, который мог бы сыграть 
эту роль, если у него сложатся 
обстоятельства и жизнь выве-
дет его на этот роман. И она... 
назвала мою фамилию.

— Недавно вышла новая 
версия фильма «Мастер 
и Маргарита». Вы её 
посмотрели?

— Нет, не видел и ничего про 
неё сказать не могу. Если бы 
пошёл смотреть, то с чувством 
страха. Женя Цыганов и его су-
пруга Юлия Снигирь — замеча-
тельные артисты, но я не знаю, 
как они это сделали. И честно го-
воря, не хочу знать. У меня есть 
своё ощущение этого романа, 
как и у каждого из нас с вами есть 
свой Мастер и своя Маргарита.

Увлекался 
электроникой

— В какой профессии вас 
видели родители?

— В детстве я увлекался элек-
троникой — собирал детек-
торные приёмники, проводил 
опыты с электричеством, ино-
гда получая удары 220 вольт. 
Папа хотел, чтобы я пошёл по 
этой линии, хотя сам был по 

профессии плотником, а ра-
ботал декоратором-постанов-
щиком на «Ленфильме».

— Не послушали папу?
— Чуть было не послушал, но 

обошлось. В 17 лет после неудач-
ной попытки поступить в теа-
тральный я ехал домой на ав-
тобусе мимо профессиональ-
но-технического училища, где 
шёл набор на какую-то профес-
сию, связанную с радиотехни-
кой. Вышел на остановке и по-
шёл туда, рассказал о себе. Мне 
сказали, что берут, и попроси-
ли паспорт. Но паспорта с со-
бой и не было. А дома меня ждал 
школьный друг Сергей, кото-
рый тоже не поступил в теа-
тральный институт. Он пред-
ложил поехать с ним в изыска-
тельскую экспедицию в Каре-
лию на два с половиной месяца. 

Я тут же согласился, и мы уеха-
ли. Там я набрался жизненного 
опыта, домой вернулся, пожа-
луй, взрослым человеком, а на 
следующий год поступил в Ле-
нинградский государственный 
институт театра, музыки и ки-
нематографии, в мастерскую 
Рубена Сергеевича Агамирзяна.

Хотел сыграть Дон 
Кихота

— Есть роль, которую вы 
хотели бы сыграть?

— Сейчас уже нет. В юности 
хотел, например, сыграть Дон 

Кихота или Павку Корчаги-
на. Сейчас мне стали инте-
ресны не роли, а темы, ко-
торые я могу сделать как 
режиссёр. Одна из таких 
тем — дети. Я уже снял 
семь картин для детей. 
Только что закончил 
фильм «Сыроежки».

— О чём фильм?
— Это картина о двух 

девочках-подростках, 
которые знакомятся 
на даче с таинствен-
ным мужчиной «в 
возрасте», который 
живёт в соседнем 
заброшенном доме. 
Он учит девочек 
видеть окружаю-
щий их фантасти-
ческий мир. Сце-
нарий мне пода-
рила моя подруга, 
детская писатель-
ница Ксюша Дра-
гунская, и мы вместе на-
чали снимать. Но через год 
её не стало. В память о ней 
мне было важно донести все 
смыслы, которые Драгунская 
закладывала в эту историю.

— Почему решили 
сыграть главную роль?

— У меня снимались две 
чудесные московские девоч-
ки, а главного героя найти 
не мог. Был один, которого 
я бы хотел пригласить, но мы 
его не потянули бы, я даже не 
стал ему звонить.

— Это кто?
— Брэд Питт… Шутка… В об-

щем, решил сам играть. Очень 
жду, когда зрители посмотрят 
фильм. Для меня важно, что 
они скажут.

Записала 
Ира ЛЬВОВА

Бортко взял 
меня на роль 
Мастера 
без проб

Актёр и режиссёр рассказал о своём новом фильме для детей

Александр Галибин: 
Звонить Брэду Питту я не стал
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 

Телефон единого контакт-центра редакции 
(499) 647-6828 пн.-пт. с 10.00 до 17.30

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! (499) 647-6831 
С 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Актриса Вероника Лысако-
ва рекомендует начать при-
готовление лазаньи с соусов. 
Для мясного соуса ошпарьте 
помидоры, снимите кожицу 
и измельчите мякоть. Мелко 
нарежьте луковицу, обжарьте 
на оливковом масле, добавив 
растолчённые зубчики чесно-
ка. Сложите всё это в миску. 
На той же сковороде обжарь-
те говяжий фарш. Добавьте 
к мясу содержимое миски, а 
также небольшой, мелко на-
резанный болгарский перец и 
томатную пасту и продолжай-
те готовить на слабом огне ми-
нут десять. В конце положите 
сушёные травы.

Для соуса бешамель по-
ставьте на слабый огонь со-
тейник и положите в него сли-
вочное масло и муку. Поме-
шайте, пока масло не расто-

пится. В полученную кашицу 
влейте литр молока. Когда 
соус загустеет, добавьте по 
вкусу соль, мускатный орех и 
снимите с огня.

Возьмите готовые листы 
для лазаньи. На дно формы 
для запекания с высокими 
бортиками выкладываем не-
много мясного соуса, на него 
лист, снова немного мясного 
соуса, поверх которого слой 
соуса бешамель. Затем снова 
лист. Лазанья должна иметь 
не менее четырёх слоёв. В за-
вершение снова наносим бе-
шамель и обильно посыпаем 
тёртым сыром. Ставим форму 
в духовку, разогретую до 220 
градусов, и запекаем пример-
но 30 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА 

По горизонтали: Пародист. Куб. 
Слоненок. Сестра. Скакун. Тарта-
рен. Рутил. Дюжина. Артек. Гиг. 
Африка. Ваер. Муть. Уток. Редис. 
Наживка. 

По вертикали: Консерватор. 
Астероид. Лакмус. Дискант. Раут. 
Тон. Сарделька. Тенге. Тюк. Стаж. 
Канат. Рига. Рвение. Буква. На-
града. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

В офисе я веду себя как 
домашний кот: пошур-
шал-пошуршал бумажка-
ми, залез в шкаф с дело-
вым лицом и иду обедать.

— Иди есть рыбный плов 
с огурцами.

— Ну ты же делала роллы!
— Ну мало ли что я там 

делала…

— Шкатулка из слоновой 
кости, которую вы прода-
ли мне на прошлой неделе, 
— подделка! Она из пласт-
массы!

— Ну не знаю. Может, у 
слона был вставной бивень?

Вчера помыл окна. Те-
перь у меня рассвет на два 
часа раньше…

Время, потраченное на 
просмотр котиков в Интер-
нете, — это инвестиция в 
своё психическое здоро-
вье.

Обожаю вот эти рецепты 
из серии «салат за пять ми-
нут». Шаг первый: отвари-
те свёклу… 

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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Итальянская классика
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобится:
 250 г листов 
для лазаньи,

 200 г тёртого сыра.
Для мясного соуса:
 800 г помидоров,
 700 г говяжьего фарша,
 1 болгарский перец,
 1 луковица,
 2 зубчика чеснока,
 1 ст. ложка томатной 
пасты,

 сушёные розмарин, 
базилик, орегано 
по вкусу.

Для соуса бешамель:
 150 г сливочного 
масла,

 100 г муки,
 1 л молока,
 соль, мускатный орех 
по вкусу

Лазанья 
от актрисы 
Вероники 
Лысаковой 

Елена и Андрей побывали 
в гостях у крымского хана

Пенсионеры Елена и Андрей очень любят 
путешествовать по новым местам.

— На фото мы на костюмированном меро-
приятии во дворце крымского хана в Бахчи-
сарае. Такие мероприятия дарят незабывае-
мые ощущения, которые остаются в памяти 
на всю жизнь! — рассказали они.
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

ФОТОКОНКУРС «МОЯ СЕМЬЯ»

i Ждём снимки вашей семьи — не обя-
зательно всей. Непременно напишите 

несколько слов о вас и ваших близких! Са-
мые лучшие снимки опубликуем в газете, 
по итогам года будут выбраны победите-
ли. Присылайте фото по адресу: info@
saonews.ru. Формат: jpeg
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